

Handelsverband Nordrhein-Westfalen - Rheinland · Altenberger-Dom-Str. 200 · 51467 Bergisch Gladbach

Stadt Gummersbach Fachbereich 3 Herrn Lepperhoff Rathausplatz 1 51643 Gummersbach Bergisch Gladbach, 16.12.2019 Thomas Instenberg Unser Zeichen: 0253-19 In/Ku/01 Telefon: 0 22 02/93 59 424

Antrag auf Erlass einer Rechtsverordnung zur sonntäglichen Verkaufsöffnung Frühling in Gummersbach 2020, 03. Mai 2020

Sehr geehrte Damen und Herren,

im Auftrag des GMerleben e.V. - WIR für Gummersbach! (vormals Innenstadt- Geschäftsstelle Bergisch Gladbach gemeinschaft Gummersbach e.V.) beantragen wir wie schon in den Vorjahren im Zusammenhang mit der Veranstaltung "Frühling in Gummersbach" den Erlass einer Rechtsverordnung über das Offenhalten von Verkaufsstellen am Sonntag, den 3. Mai 2020. Die räumliche Ausdehnung der Veranstaltung ent- Tel:: 02202/93 590 nehmen Sie bitte dem anliegenden Übersichtsplan. Die Einzelhändler der Fax: 02202/93 59 30 Gummersbacher Innenstadt planen die Öffnung der Ladenlokale in der Zeit von 13.00 bis 18.00 Uhr. Die betroffenen Straßenzüge sind in dem anliegenden Plan gekennzeichnet.

Begründung:

Das Frühlingsfest hat als Bürgerfest in den Vorjahren große Besucherströme in die Stadt gebracht. Es wird am 3. Mai 2020 zu 6. Mal stattfinden.

Veranstalter sind Stadt Gummersbach/Fachdienst Wirtschaftsförderung, Citymanagement Gummersbach GmbH und Kulturbetrieb der Stadt Gummersbach AöR | Halle 32, in Kooperation mit der Entwicklungsgesellschaft Gummersbach mbH und weiteren lokalen Akteuren.

Handelsverband Nordrhein-Westfalen Rheinland

Altenberger-Dom-Straße 200

info@hv-nrw.de www.rheinland.hv-nrw.de

Vorsitzender Friedrich G. Conzen

Hauptgeschäftsführer Dr. Peter Achten

Gerichtsstand Düsseldorf

Art der Veranstaltung (Auszug aus der Meldung des Veranstalters)

Die Veranstaltung besteht aus unterschiedlichen Elementen, die Unterhaltungsund Informationsangebote zu einem Programm für die ganze Familie verknüpfen, ganz in der Tradition der Projekttage im Rahmen der Regionale 2010.

Die Idee des Festes beruht auf der Fortführung der Veranstaltungskon-1. zeption der Projekttage auf dem Steinmüllergelände. Wie zuvor die Proiekttage, ist es ein Fest für die ganze Familie, welches sehr gut angenommen wird.

Die thematischen Schwerpunkte, die in früheren Jahren im Wesentlichen in der Entwicklung des Steinmüllergeländes und des Ackermann-Areals lagen, liegen heute beim Zusammenspiel zwischen dem Steinmüllergelände und der übrigen Innenstadt sowie der Erweiterung des Stadtumbau-Gebietes. Flächen und Wege werden entsprechend inszeniert. Wie in den Vorjahren wird eine Wegebahn als "Frühlings-Express" die Flächen auf dem Steinmüllergelände zusätzlich zu den Querungen mit der Fußgängerzone verbinden. Im Jahr 2020 wird es unter Nutzung der Wegebahn wieder eine Stadtführung geben, die den Stadtumbau Nord einbeziehen wird, diesmal mit Schwerpunkt Umbau Bismarckplatz.

Sofern der Umbau Bismarckplatz bis zum Frühlingsfest abgeschlossen ist, soll er in das Fest mit einbezogen werden. Der Bismarckplatz wird auch im Fokus der "Stadtansicht von oben" stehen. Dazu soll der Baukran mit Personenkorb (Fa. Ley-Krane) auf der Moltkestraße Höhe AOK stehen (ein Angebot der Entwicklungsgesellschaft Gummersbach mbH).

Darüber hinaus werden die Einrichtungen auf dem Steinmüllergelände eingeladen, die Öffentlichkeit mit Aktionen auf ihre Angebote hinzuweisen. AgewiS wird einen Tag der offenen Tür veranstalten, mit Öffnung der Dachterrasse für Besucher. Bei gutem Wetter soll dort auch der Demenz-Chor mit J. Kottmann auftreten. Ausschnitte aus dem Musical "Socken im Kühlschrank" werden in Kooperation von AGewiS und Halle 32 in der Halle 32 gezeigt.

- Die Halle 32 wird ihren Auftrag als vielfältiger Kultur- und Veranstaltungsort sichtbar machen.
 - Am Nachmittag wird Joachim Kottmann als Kulturagent der Stadt Gummersbach dort ein Mitsingkonzert durchführen, das er zuvor mit den Gummersbacher Grundschulen vorbereitet.
- 3. Das zusätzliche Unterthema des Frühlingsfestes (2019 war das "Frühling in Farbe") wird 2020 "open stage" sein. Hier sind Musiker (Schwerpunkt Chöre), Tänzer, Akrobaten, Poetry-Slammer..... eingeladen, im öffentlichen Raum aufzutreten. Dazu wird es außer indoor in Halle 32 keine zentrale Bühne geben. Die Auftritte werden über die Innenstadt verteilt erfolgen (mit Schwerpunkt Lindenplatz, Burger Platz, Vogtei). Die beiden Einkaufzentren stehen als "Schlecht-Wetter-Lösung" zur Verfügung.

Missbrandt Event Design wird im Auftrag von Stadt und Citymanagement im EKZ Bergischer Hof einen Musikinstrumenten-Flohmarkt veranstalten. Auch das Kinocenter SEVEN wird besondere Angebote zum Thema "open stage" machen, indem in 1 oder 2 Sälen entsprechendes Programmkino angeboten wird (z.B. Filme wie "Wie im Himmel" oder "Zauber der Venus").

Die VHS Gummersbach wird am 3. Mai ein oder zwei Workshops zum Themenfeld "open stage" durchführen (Line-Dance Workshop, Musiker-Workshop)

4. Das Frühlingsfest wird von örtlichen Vereinen und Verbänden genutzt, um sich der Öffentlichkeit zu präsentieren und an der Ausgestaltung des Festes als Familientag mitzuwirken (z.B. Gumbala, VRS, Tagesmütter e.V., Biologische Station Oberberg mit Naturmobil, Suche der Stadt Bestes mit Begegnungszelt u.a.).

Auf dem Podest Kaiserstraße vor dem Bergischen Hof findet der Auftakt zur Aktion "Steine des Domes" statt. (Aktion des Bergischen Hof zugunsten der Evangelischen Kirche – Restaurierung des Kirchengebäudes).

Im Stadtgarten wird die Oberbergische Kinderheimat wieder eine große Kinder-Aktionsfläche mit diversen Hüpfburgen und Spielflächen anbieten. Der neue Spielplatz auf dem Steinmüllergelände wird mit besonderen Aktionen in das Angebot für Kinder einbezogen.

Angebote des Einzelhandels

Der örtliche Einzelhandel unterstützt das Fest mit folgenden Aktionen:

Das Einkaufzentrum Bergischer Hof stelle seine Mall für einen Musik-Instrumente-Flohmarkt zur Verfügung. Die Einkaufzentren Bergischer Hof und Forum stehen als Schlecht-Wetter-Ausweichflächen für Auftritte im Rahmen von "Open-Stage" zur Verfügung.

Das Einkaufzentrum Bergischer Hof richtet in der Kaiserstraße (Podest) die Auftaktveranstaltung zu "Steine des Domes" aus (zugunsten der Evangelischen Kirche Gummersbach, genannt Bergischer Dom).

Sofern die Ladenöffnung erlassen wird, werden von den Einzelhändlern ergänzende Aktionen wie Modenschauen, Sehtests, Schminktipps etc. veranstaltet.

Fazit

Aufgrund der Erfahrungen Projekttage sowie der Frühlingsfeste 2015 – 2019 wird wieder ein hohes Besucheraufkommen erwartet.

Im Jahr 2017 wurde beim Frühlingsfest während der Öffnungszeiten an den verkaufsoffenen Sonntagen durch ein Markforschungsinstitut eine Passanten Befragung durchgeführt. Die quantitative Datenerhebung hat ergeben, dass die überwiegende Zahl der Besucher aus Anlass der Veranstaltung in die Innerstadt gekommen ist. (Auswertung s. Anlage 3).

Die Festsetzung des Frühlingsfestes 2020 wurde von den Veranstaltern unabhängig von der Freigabe des verkaufsoffenen Sonntags beantragt. Bei der beabsichtigten Ladenöffnung von 13.00 bis 18.00 Uhr handelt es sich lediglich um eine flankierende Maßnahme. Über die Öffnung der Verkaufsstellen soll insbesondere auch auswärtigen Besuchern die Gelegenheit gegeben werden, den örtlichen Einzelhandel und das neue Gesicht der Gummersbacher Innenstadt kennenzulernen.

Aus den vorgenannten Gründen bitten wir um die Genehmigung, die Ladenlokale zu dem genannten Termin öffnen zu dürfen.

Mit freundlichen Grüßen

Handelsverband Nordrhein-Westfalen

Rheinland im Auftrag

Thomas Instenberg Assessor

Anlage(n)

GMerleben e. V.

- WIR für Gummersbach

Gummersbach e.V.

Hans Jörg M